

Tag der Mobilität 2022 der Marburger Außenstadtteile

Fahrrad-Sternfahrt & Infomarkt Samstag 17.09.2022

Informativ

Insgesamt 15 Infostände im Foyer des TTZ luden ein, sich zu informieren, nachzufragen und zu diskutieren. Vertreten waren verschiedene Initiativen und Institutionen, die ihre jeweilige Arbeit zu den Themen ÖPNV, Carsharing, Radverkehr, Stadtplanung, Lastenradverleih und vielem mehr vorstellten. Mit dabei waren die Lastenradinitiative ,Freie Lasten', die solidarische Mitgliederfahrradwerkstatt ,Radau', das Bürger*innen-Carsharing Ginseldorf, der Carsharing Anbieter Scouter, der VCD, der RMV, sowie verschiedene Stände von städtischer Seite (MoVe35, FD Klimaschutz, Stadtplanung, Stadtwerke Marburg), als auch Stände von Seiten des Landkreises (Radverkehrs- und Mobilitätsplanung, Stadtradeln). Die AG Mobilität und Versorgung stellten ihre Perspektive an drei Ständen zu den Themen Radverkehr, ÖPNV und Ehrenamt vor.





Wissenschaftlich

Für einen wissenschaftlichen Input wurde Professor Philipp Oswalt von der Universität Kassel eingeladen. In seinem Vortrag stellte er die Idee von sogenannten "Mobilitätshubs" im ländlichen Raum vor. Diese Mobilitätsstationen sollen in ländlichen Gemeinden Dreh- und Angelpunkte für Mobilität und Versorgung stellen und die verschiedensten Infrastrukturen von ÖPNV, Carsharing, Bikesharing oder beispielsweise Marktständen vereinen.

Sportlich engagiert

Rund 100 Radler*innen starteten in den Tag der Mobilität mit einer Tour de Mobilität. In einer Sternfahrt aus allen Richtungen der Marburger Außenstadtteile erreichten sie die Innenstadt und fuhren in einem gemeinsamen Fahrradkorso vom Georg-Gassmann-Stadion zum TTZ. Anschließend luden die Verleih-Lastenräder von 'Freie Lasten' zum Ausprobieren ein.





Unterhaltsam

Für ein laut lachendes Publikum sorgte das Fast Forward Theater in Bestform. Die beiden Schauspieler schnappten Einwürfe aus dem Publikum und dem vorangegangen Programm auf und setzten es in atemberaubender Spontanität in ein Theaterstück um. Sie setzen das "Marburg von morgen" in Szene, in dem sie die Zukunftsvision einer erfolgreich vollzogenen Mobilitätswende in Marburg mit Leben füllten.

Generationenübergreifend

Für die Beschäftigung von Jung bis Alt sorgte ein Kinderprogramm durch die KOMBINE, das mit viel Freude und Begeisterung angenommen wurde. Eltern bedankten sich ausdrücklich für das Kinderangebot und merkten an, dass dies entscheidend für ihr Kommen war.





Feierlich

Im Rahmen des Tags der Mobilität wurden auch die drei neue Verleih-Lastenräder für die Marburger Außenstadtteile eingeweiht. "Elli", "Michel" und "Käthe" werden ab nun in Elnhausen, Michelbach und Moischt den Bürger*innen zur Verfügung stehen und sind über die Plattform freie-lasten.org kostenfrei zu buchen.

Politisch

Unter den Gästen waren auch Oberbürgermeister
Thomas Spies, Bürgermeisterin Nadine Bernshausen
und Dezernent Dr. Michael Kopatz. Zu hoffen bleibt,
dass den engagierten Grußworten und politischen
Versprechen auch in naher Zukunft die praktische
Umsetzung folgt. Denn die Forderungen des Tags der
Mobilität sind seit Jahren dieselben: Bessere
Mobilitätsverbindung zwischen den Stadtteilen, zur
Innenstadt und zu den Arbeits- und Bildungszentren; die
Einrichtung und Verbesserung von Radwegen für das
Alltagsradeln zur Arbeit, Schule, Uni oder zum Einkauf;
sowie eng getaktete ÖPNV-Anbindungen. Kurz um: die
Möglichkeit für alle Bürger*innen - egal ob in der Stadt
oder auf dem Land, ökologisch und sozial gerecht mobil
zu sein.



Herzlichen Dank allen Beteiligten, dem Technologie- und Tageszentrum (TTZ) und der Stadt Marburg für ihre Unterstützung.

Veranstalter: AG Mobilität und Versorgung der Marburger Außenstadtteile

(Dorfentwicklung / IKEK), Kontakt: tdm@marburg.de



